
A4 ■責任編輯：謝孟宜

2014年11月5日（星期三）
守守護護香港香港 反反對對佔中佔中 第三十九天

「滬港通」開通需全社會配合
上京期間爭早日落實 批「佔領」漠視禁制令做法危險

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港人關注的股市「滬港通」遲遲未見落實開通，香港特區行

政長官梁振英昨日表示，將在北京出席亞太經合組織領導人會議期間，探討「滬港通」何時可

以開通，倘有機會見到國家領導人，亦會向領導人爭取早日落實「滬港通」。被問到「滬港

通」未開通是否與「佔領」行動有關時，梁振英強調，爭取「滬港通」開通需要全社會配合，

盡快恢復社會秩序和法治環境，並批評有人漠視法院頒布的臨時禁制令，做法十分危險。

梁振英昨晨在出席行政會議前表示，他未來一星期將
會分別到廣州參加粵港合作聯席會議，以及前往北

京出席亞太經合組織領導人會議，他會在北京期間探討
「滬港通」何時可以開通。若屆時仍未能開通，他會繼
續在北京爭取，倘有機會見到國家領導人，亦希望能要
求領導人支持香港在「滬港通」方面的工作，盡早讓
「滬港通」開通。

部分人不守法 社會秩序「出咗問題」
梁振英強調，「滬港通」對香港的金融發展來說是大

事，對香港作為國際和國家的金融中心，都有很大裨
益，但與此同時，作為國際金融中心有兩個重要條件，
包括社會秩序和法治環境。個多月來，香港社會秩序
「出咗問題」，社會上有一部分人亦正在破壞法治環
境，不僅不守法，還抗拒法庭頒布的命令。
因此，當特區政府爭取「滬港通」開通及發展金融中

心地位時，還需要全社會配合，盡快恢復社會秩序，尊
重法治。梁振英說，他過去一直都在中央的層面爭取早
日落實「滬港通」，未來一個星期他會繼續做好有關工
作。

被問到中央政府是否因為「佔領」行動而剎停「滬港
通」時，梁振英重申，「滬港通」是香港發展成國際金
融中心的重要里程碑，要落實好及為金融業和其他相關
行業帶來好處，香港社會需要盡快恢復社會秩序和法治
環境。

拒履法律責任 金融中心優勢消失
他特別指出，法院日前頒布臨時禁制令，要求「佔

領」街道的人讓回馬路，但過去幾日有人稱這只是民事
案件的裁決，因此毋須理會，認為此說法「十分危
險」，因很多金融交易涉及到龐大款項，「如果大家有
甚麼事後的、簽了字後的爭執的話，是透過法庭來解
決。我們有良好的法治環境，大家都尊重法治，我們有
獨立的司法機關，經過裁決後，敗訴的一方就要履行他
的法律義務。這個完全是一個民事訴訟。」
梁振英強調，如果敗訴一方說因為這是一宗民事案

件，所以不履行有關法律責任，那麼香港作為國際金融
及商貿中心的一個重要條件，即優良的法治環境，就會
消失，「所以，我希望在法治和社會秩序這個問題上，
大家真的不能夠掉以輕心。」

意商憂「佔」撤資 蘇錦樑：港人就業或減
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）約60名律
師及大律師前日在高等法院外默站，抗議
「佔領」者未有遵守法庭的禁制令，公然踐
踏法治精神。默站發起人陳永良昨日批評，
所謂「公民抗命」只是將犯法行為美化，而
「佔領」者聲稱會在行動結束後「自首」的
說法更是荒謬。另一發起人江玉歡則批評，
公民黨立法會議員郭榮鏗身為法律界代表，
應向市民講清楚正確的法律理念，不應以
「政治問題，政治解決」為名蒙混過關。
曾在警隊服務了14年、任警務督察協會義

務法律顧問的律師陳永良昨日在接受電台訪
問時表示，「佔領」者公然違反法庭頒布的
臨時禁制令，甚至有法律界中人聲言不應執
行禁制令，對香港法治造成重大打擊，令人
擔憂。

非法手段肯定要受法律制裁
他續說，香港本來是治安相當好的城巿，

但「佔領」行動至今，警方只拘捕少數違法
者，大部分人繼續非法集結，「法律是凌駕
一切的。」即使有神聖目的或高尚任務，倘
以非法手段達致，就肯定要受法律制裁，
「完全沒有退讓餘地。」
陳永良批評，鼓吹「佔領」者所謂的「公

民抗命」只是將犯法行為美化，「如果咁都講得通，香
港可能倒退回幾千年前，大家只靠暴力、人多勢眾，就
可以為所欲為。」
被問及「佔領」者聲稱會在行動結束後「自首」，陳

永良直斥說法「絕對荒謬」，倘所有犯法者都稱完成違
法行為才去自首，香港就無法治可言，又以盜竊作喻，
指即使「劫富濟貧」也是犯法的。
他承認，自己曾在網上形容7名涉嫌毆打示威者的警

察是「七俠五義」，並會提供法律協助。他解釋，由於
涉事警員在法律上未被定罪，不可說他們有罪，目前也
未能證明是否該7名警員所做，加上他看過有關電視新
聞片段，認為事件並非鏡頭看到般簡單，部分人亦對警
察有肢體衝撞，故認為「七俠五義」的形容並無問題。
另一默站行動發起人江玉歡在同一節目表示，希望默

站行動能夠發出清楚信息，讓市民知道只要法庭頒布禁
制令，各方都要遵守，以彰顯法治精神的原則，又質疑
「佔領」者經常要求警方拘捕襲擊集會人士者，但又不
允許警方拘捕「佔領」者，是雙重標準。

江玉歡批郭榮鏗圖蒙混過關
江玉歡又批評，郭榮鏗身為法律界代表，應向市民講

清楚正確的法律理念，不要以「政治問題，政治解決」
為名蒙混過關。
一直對「佔領」者違反臨時禁制令不吭一聲的郭榮鏗

昨日在節目稱，自己曾發表聲明要尊重法庭命令，並承
認有人不遵守禁制令是違反法治精神，但隨即轉移視線
稱，律師應就所有違法的事都要發聲，「唔應該只係睇
一兩件事。」
郭榮鏗其後在接受另一電台訪問時更稱，是次是政治

事件，不是禁制令可以解決，又稱全國人大常委會就政
改的決定是「最違反法治」，「無尊重」香港基本法賦
予港人普選的權利。

冠忠再申禁制令
促下令清場賠償
香港文匯報訊（記者 杜法祖）「佔領」行動今踏入第三

十九日。冠忠巴士集團（306）日前再有子公司及關連公司
入稟高等法院申請禁制令，範圍包括干諾道中、夏愨道及
紅棉路，兩公司旗下的校巴及過境巴士未能駛經被佔領的
路段，故要求法庭下令「佔領」者清場及賠償。

向佔領者追討受滋擾賠償
原訴人為冠忠巴士集團的子公司冠忠遊覽車有限公司及

聯營公司跨境全日通有限公司，兩張入稟狀均由立法會議
員、律師謝偉俊處理。入稟狀要求法庭禁止任何人以障礙
物堵塞鄰近愛丁堡廣場的干諾道中東行線、愛丁堡廣場與
紅棉路之間的一段夏愨道東行線、夏愨道東行線與金鐘道
之間的一段紅棉路南行線，及其中一段往半山方向的紅棉
路，並向「佔領」者追討受滋擾的賠償。
冠忠巴士集團發言人昨日表示，冠忠遊覽車的校巴及跨

境全日通的過境巴士原本駛經上述路段，至於實際損失因
法庭暫未得悉有關資料，故不便透露，案件正等候排期。
冠忠巴士與旗下3家巴士公司，早前已就「佔領」行動

入稟申請禁制令，全部案件皆未開庭處理。

香港文匯報訊 香港反對派「佔中」
行動持續，香港意大利商會日前表示，
有會員為此而考慮由香港撤資。署理財
政司司長蘇錦樑昨日透露，有外國在港
商會的代表擔心倘「佔中」持續至聖誕

節及新年等旺季，會影響到他們在香港
投資的意慾，有部分投資者也會削減在
香港的投資，香港人的就業機會，有可
能會因此而減少。
蘇錦樑昨日傍晚在會見傳媒時，被問

及香港意大利商會日前指有會員因為
「佔中」而考慮由香港撤資的問題。他
透露，特區政府與外國在港商會會舉行
恆常會議。在數個星期前的會議上，意
大利商會表示，他們很多在香港的零售
業務都受到「佔中」的影響，並表明倘
「佔中」影響到聖誕期間的消費，他們
部分會員可能要考慮減少在香港的投
資。

「投資者最關心港法治精神」
他續說，其他在港外國商會的代表也

反映了他們對「佔中」的關注，「至於
其他商會的反應會是怎樣，我想是要視
乎他們的業務在哪一方面受到『佔中』
的影響。整體來說我的投資推廣署同
事，或者海外經貿辦的同事都向我反
映，投資者最關心的一點就是香港的法
治精神。」
蘇錦樑指出，他前日與約10多個香港
中小企商會會長和代表舉行午餐會議
時，與會者只有一個話題，就是向他反
映「佔中」行動對於香港中小企的影

響，「無論是哪一個行業，其實是牽涉
各行各業。他們認為（『佔中』）影響
到外國投資者，或者他們的營商夥伴，
（令他們）對於香港的法治和香港的穩
定打了折扣。有部分非常擔心，亦希望
『佔中』行動盡快結束。」
他又指，「佔中」也對香港旅遊帶來

影響：今年10月香港整體旅客人數增加
了，但非內地旅客來香港減少了3.5%，
而11月1日至3日的跌幅進一步擴大至
12.6%，「我希望這不會是如此持續下
去的跌幅，但是，很多這些非內地旅客
來香港，都是一些高消費或者是商務旅
客，所以這會影響到香港長遠的經濟發
展。」
蘇錦樑強調，如果「佔中」持續下

去，或多或少會影響到香港的繁榮穩
定，也會引起外資對香港穩定的一些擔
憂，「大家可以想像到如果經濟受到影
響，就業一定亦會受到影響。」
他希望社會各界都能顧及到香港長久

以來成功的基石，就是法治精神和繁榮
穩定的可靠性。
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香港文匯報訊（記者 文森）早前多個郊野公園被非法懸掛
大型直幡，近日有關情況蔓延至市區的公路和行人路，警察
交通總部高級警司李國忠表示密切留意。李國忠指，自上月3
日至今，接獲至少7宗非法懸掛大型橫幅或直幡的個案，暫
未有人被補。他提醒市民未經批准展示任何海報或橫幅均屬
違法。警察公共關係科總警司許鎮德則指，每日仍有一些因
非法「佔領」行為而引起的衝突和罪案。

有關部門即時處理 暫無人被捕
警察交通總部高級警司李國忠昨日表示，留意到非法懸掛
大型直幡的情況由郊野公園蔓延至市區的公路、行人天橋及
行人路旁的欄杆，提醒市民未經批准展示任何海報或橫幅均
屬違法。而警方由10月3日至今，接獲至少7宗在路旁及天
橋懸掛大型橫幅或直幡的個案，最大的一幅約1米乘10米，
最小亦有1米乘4米。有關部門已即時處理對公眾造成即時危
險的宣傳品，暫未有人被補。
李國忠指出，任何人如在本港街道或公共地方張貼標語或
海報，事前必須獲地政總署和食物環境衛生署批准，若橫幅
或海報所在位置靠近行車路，須確保交通標誌和駕駛人士的
線視不受遮擋，及確保有關橫幅或海報是穩固的。

男子持長摺刀夜闖金鐘被拘
警察公共關係科總警司許鎮德指，每日仍有一些因非法

「佔領」行為而引起的衝突和罪案。旺角前日發生兩宗衝
突，包括有人企圖拆走障礙物，與在場人士衝突，其間有人
想用打火機燃燒在場一個紙牌人像被阻止，一名31歲男子被
警方以普通襲擊罪拘捕，及有人因口角，繼而發生肢體衝
突，一名47歲男子被捕。金鐘前晚亦有一名男子因持有一把
5吋長摺刀，被警方以藏有攻擊性武器等罪名拘捕。
許鎮德亦稱，位於旺角被非法霸佔的地區仍是一個高風險
地區，中間夾雜着激進和滋事分子，發生衝突的機會不斷增
加，呼籲市民和學生不要前往這些非法「佔領」地區，尤其
不要帶同兒童前往，以免受到不必要的傷害。他強調，警方
絕不會容忍任何暴力行為，一定會果斷執法。
被問及將軍澳警署有警員在辦公室外貼上藍絲帶，許鎮德
重申，警方會恪守政治中立原則，不偏不倚執法，而警務人
員與市民一樣，享有香港基本法及人權法給予的權利。內部
守則提到警務人員在執行職務時，要避免不公正的情況出
現。

立會保委會通過兩撐警動議

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會保
安事務委員會昨日以13票支持、7票反對，
通過由自由黨立法會議員鍾國斌，及新民黨
副主席田北辰提出的兩項支持警方嚴正執法
議案。鍾國斌表示，前線警員自「佔領」後
長時間執法面對沉重壓力，動議是向警隊表
示感謝和慰問，並呼籲有關人等不要再把警
員視作發洩對象。田北辰則指，警員不時面
對指罵和挑釁，承受沉重心理壓力，特區政
府應為有關警員提供心理輔導。
鍾國斌昨日在提出動議時指出，「佔領」

行動嚴重影響市民上班、學生上學、商業營
運，緊急救援服務也因為「佔領」而面對極
大困難。同時，有示威者在旺角暴力衝擊警
方防線，有無辜市民更受襲擊，令旺角處於
暴亂邊緣，對市民的人身安全構成重大風
險。

鍾國斌：勿視前線警員發洩對象
他續說，面對各種挑戰和挑釁，警隊都能
夠頂着沉重的壓力，以秉公、專業的態度，
長時間地執勤，維護本港公共安全和秩序，

竭力保障市民安全，對此，委員會須向警隊
表示感謝，並對在事件中因執勤而受傷的警
員表示慰問。
他並呼籲有關人等不應再將前線警員視作發
洩對象，以免進一步激化警民對立，損害警方
中立正直的形象，並促請特區政府為前線警員
提供更多援助，又呼籲示威者應立刻結束集會，
撤離路面，盡快重建香港社會秩序。

田北辰：正視心理壓力主動輔導
田北辰則指出，香港市民一直以警隊為

傲，但「佔領」已造成警民間一些矛盾，警
民衝突越趨頻繁及激烈。警員本身承受沉重
的心理壓力，需要長時間工作，還受到挑
釁、指罵，甚至警員的家人也受到牽連，遭
受辱罵及收到滋擾、恐嚇訊息，社交網頁及
手機號碼等個人資料更被公開。
他呼籲，要正視警務人員承受的心理壓

力，當局應提供支援，盡早主動提供心理輔
導。在表決議案後，田北辰批評，他建議向
警務人員提供心理輔導，但反對派議員竟然
反對，令他感到無奈。

■立法會保安事務委員會通過兩項支持警方嚴正執法議案。 劉國權 攝
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■梁振英表示，將在北京出席亞太經合組織領導
人會議期間，探討「滬港通」何時可以開通，爭
取早日落實。 黃偉邦 攝

■蘇錦樑表示，外國投資者因擔心「佔中」而削減在香港的投資，令港人的就業
機會可能因而減少。圖為洋遊客拖篋「佔旺」。 梁祖彝 攝
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